

## L'ÉGLISE DE SAINT-SYMPHORIEN-LE-CHATEAU

---

L'église paroissiale de Saint-Symphorien-le-Château doit à sa situation exceptionnelle, autant qu'au caractère architectural qui la distingue, ce cachet de grandeur, cet aspect sévère et imposant dont on est frappé, de quelque côté qu'on la regarde. Ce monument du xv<sup>e</sup> siècle est peu connu, même dans le Lyonnais, à cause, sans doute, de son éloignement. La petite ville si pittoresque de Saint-Symphorien, et tout le pays environnant, bien que relégués à l'extrémité de ce département, mériteraient pourtant à plus d'un titre, d'attirer l'attention de l'artiste et les recherches du savant. On ne peut oublier, une fois qu'on les a vus, ces montagnes s'élevant par assises, jusqu'à une altitude de neuf cents mètres, ces champs aussi bien cultivés, que le permettent la nature et les accidents du sol, ces bois de chênes et de pins, qui disparaissent, hélas ! si rapidement de nos jours, ces bourgs et ces villages, dont la position semble avoir été choisie et étudiée à l'avance : la flèche de Pomeys, le massif pittoresque de Châtelus, l'église de Coise, le groupe de Larajasse avec ses deux châteaux, et par derrière, la forêt et le développement imposant du château de la Fay, le village de l'Aubépin et le pic des Séchères, tout ce pays, tantôt gracieux, tantôt sauvage, qui paraît faire une ceinture d'honneur à sa petite capitale, et, dominant tout cet ensemble, la vieille église, aux murs sombres, bâtie sur l'emplacement de la forteresse des anciens seigneurs de Saint-Symphorien.